

# 食品与发酵科技

SHIPIN YU FAJIAO KEJI

# 6

## 2016

第52卷 · 总第196期

中国科技核心期刊  
中国期刊综合评价数据库统计源期刊  
美国《化学文摘》(CA)收录期刊

荣获中国首届《CAJ-CD》规范执行优秀奖  
《中国核心期刊(遴选)数据库》收录  
波兰《哥白尼索引》(IC)收录期刊



你能品味的历史



你能品味的历史

# 國窖 1573



关注“泸州老窖VIP俱乐部”  
尊享更多会员好礼



编委会主任:夏友书

编委会委员:胡永松 李大和 陈远铭

金济良 赖登烽 李洪军

魏夕和 励建荣 张良

江建军 周昌豹 周健

王卫 刘念 康建平

游敬刚 余文华 谢邦祥

李峰 程金权 冯霞

主编:陈功

副主编:沈才洪 康建平(执行)

责任编辑:邓姗

英文编辑:张蓓蓓

主管单位:四川省经济和信息化委员会

主办单位:四川省食品发酵工业研究设计院

协办单位:酿酒生物技术及应用四川省重点实验室  
泸州老窖股份有限公司

编辑出版:《食品与发酵科技》编辑部

地址:中国·四川·成都市温江区杨柳东路中段98号  
(四川省食品发酵工业研究设计院内)

邮编:611130

电话:028-82763572

传真:028-82763572

投稿平台网址: <http://sksf.cbpt.cnki.net>

E-mail: sfaf 8889@163.com, sfaf 789@sina.com

网址: [www.SC-FFM.com](http://www.SC-FFM.com)

广告许可证号: 5100004000309

印刷:成都市新都华兴印务有限公司

发行范围:国内外公开发行

邮发代号: 62-247

发行:成都市邮政局

国际标准刊号: ISSN1674-506X

国内统一刊号: CN51-1713/TS

定价: 18.00元/册

### 版权声明

本刊已许可中国学术期刊(光盘版)电子杂志社在中国知网及其系列数据库产品中以数字化方式复制、汇编、发行、信息网络传播本刊全文。该社著作权使用费与本期刊酬一并支付(已换算为杂志赠阅)。作者向本刊提交文章发表的行为即视为同意我刊上述声明。

# C 目次 CONTENTS

(1973年创刊)

## 综述

- 中国泡菜乳酸菌群落结构动态变化研究进展 ..... 张其圣,陈功,申文燕,等(1)
- 分子生物学与基因工程原理课程的改革探索 ..... 何余莹,解玉梅,马春颖,等(9)

## 应用研究

- 椴木制灵芝培养基与妇科千金片药渣灵芝培养基发酵过程中营养成分动态变化 ..... 雨田,郭晓恒,杨杭,等(12)
- 微波灭酶对牛蒡褐变及腌渍过程中品质的影响 ..... 白青云,刘海影,赵立,等(16)
- 响应曲面法优化超声波嫩化鸭肉工艺参数的研究 ..... 赵立,陈军,李苗云,等(22)
- 一种复合益生菌制剂对 Balb/c 小鼠特异性免疫功能的影响 ..... 潘香香,吴迪,徐森,等(27)
- 固定化酵母利用甘蔗汁发酵酒精工艺条件的研究 ..... 王晓斐,范瑞芬,陈园,等(31)
- 食用桑椹酵素发酵工艺研究 ..... 梁贵秋,吴婧婧,董桂清,等(36)
- 人参-灵芝共发酵过程中产物的抗氧化活性及其成分变化规律研究 ..... 苏玲,刘舒,刘志强,等(41)
- 响应面法优化纳豆菌发酵豆粕的工艺研究 ..... 杨波,杨光,杜国宁,等(47)
- 馒头中金黄色葡萄球菌的控制工艺研究 ..... 曹慧,李浩,彭少杰,等(52)
- 两种陇南豆豉的挥发性风味物质分析比较 ..... 徐学晗,曹磊,马江,等(57)
- 灵芝益生菌共发酵大米制品的研制 ..... 张昭,钟荣华,李夏伊,等(66)
- 一次性塑料杯中邻苯二甲酸酯向饮用水中的迁移研究 ..... 方志青,王志康,谢吕,等(69)
- 不同贮藏温度条件下鲜切毛竹笋品质的变化 ..... 王丹丹,李琴,贺亮,等(72)
- 改性介孔碳对有机氯农药吸附性能研究 ..... 袁彩霞,钱滢文,王克辉,等(77)

## 酿酒专页

- 户太八号葡萄酒中酿酒酵母的优选研究 ..... 葛含静,杨苗苗(82)
- 气相色谱-质谱联用法测定黄酒中10种有机磷类农药残留 ..... 何平,李景,柯露康,等(87)
- 气相色谱-质谱法快速测定葡萄酒中7种有机磷农药 ..... 张仕云,郑仲华,丘峰,等(91)

## 分析与检测

- 纳豆冻干粉中纳豆激酶的活性测定 ..... 数字涛,王冬雷,许灵善,等(96)
- 毒狗肉及大米中毒鼠强残留的气相色谱-质谱法测定 ..... 张继红,徐文波,廖燕芝,等(99)
- QuEChERS/超高效液相色谱-串联质谱法检测辣椒制品中的罗丹明B ..... 白亚敏(103)

## 新产品开发

- 茉莉丝瓜花式馒头的研制 ..... 王莹莹,张娜(107)
- 低温糟渍辣椒片加工工艺研究 ..... 杜可兴,林世峰,张胜利(113)

期刊基本参数: CN51-1713/TS\*1973\*q\*18\*112\*zh\*16.00\*5000\*24\*2016-06

# FOOD AND FERMENTATION SCIENCES & TECHNOLOGY

(Bimonthly)

First Issue August 1973

Volume 52 Number 6(Total Number196)December.25, 2016

**Director of Editorial Board:** XIA You-shu

**Member of Editorial Board:** HU Yong-song      LI Da-he

CHEN Yuan-ming      JIN Ji-liang

LAI Deng-yi      LI Hong-jun

WEI Xi-he      LI Jiang-Rong

ZHANG Liang      JIANG Jian-jun

ZHOU Chang-bao      ZHOU Jian

WANG Wei      LIU Nian

KANG Jian-ping      YOU Jing-gang

YU Wen-hua      XIE Bang-xiang

LI Feng      CHENG Jin-quan

FENG Xia

**Chief Editor:** CHEN Gong

**Associate Editor:** SHEN Cai-hong      KANG Jian-ping(Executor)

**Responsible Editor:** DENG Shan

**English Editor:** ZHANG Bei-bei

**Started in:** 1973

**Been in Charge of By:** Sichuan Province Economic and Information Commission

**Sponsored by:** Sichuan Food and Fermentation Industry Research & Design Institute

**Jointly Sponsored by:** Liquor-making Biotechnology & Application Key Laboratory of Sichuan Province Luzhou Laojiao Group Co., Ltd.

**Edited by:** Editorial Department of Food and Fermentation Sciences & Technology

**Address:** 98# Medium Section, Liuhe Road Wenjiang District, Chengdu City, Sichuan, China

**Postcode:** 611130

**Tel:** 028-82763572

**Fax:** 028-82763572

**Contribution platform website:** <http://sksf.cbpt.cnki.net>

**E-mail:** sfaf 8889@163.com, sfaf 789@sina.com

**heep:** [www.SC-FFM.com](http://www.SC-FFM.com)

**Printed by:** Xindu Huaxing Printing Limited Company of Chengdu City

**Issue Scope:** Issued openly at Home and Aroad

**Ordered at:** Local Post Office or the Editorial Department

**International Standard No:** ISSN1674-506X

**Domestic Unified No:** CN51-1713/TS

**Fixed Price:** RMB 18.00 Every Issue

## CONTENTS

- Review of the Diversity and Dynamics of Lactic Acid Bacteria in Chinese Paocai** ..... ZHANG Qi-sheng, CHEN Gong, SHEN Wen-xi, et al. ( 1 )
- Reform and Exploration on Molecular Biology and Genetic Engineering Principle** ..... HE Yu-tang, XIE Yu-mei, MA Chun-ying, et al. ( 9 )
- Changes of Nutritional Component in Fukeqianjin Tablets Drug Residue by Ganoderma Lucidum Bi-direction Solid Fermentation** ..... YU Tian, GUO Xiao-heng, YANG Hang, et al. (12)
- Effect of Microwave Enzyme Inactivation on Browning of Burdock and Quality During the Pickling** ..... BAI Qing-yun, LIU Hai-ying, ZHAO Li, et al. (16)
- Optimization of Ultrasonic Tenderness of Duck Muscle Using Response Surface Method** ..... ZHAO Li, CHEN Jun, LI Miao-yun, et al. (22)
- Effect of a Probiotics Combination on Specific Immunity in Balb/c Mice** ..... PAN Xiang-xiang, WU Di, XU Miao, et al. (27)
- Study on the Technological Conditions of Alcohol Fermentation Using Sugarcane Juice by Immobilized Saccharomyces cerevisiae** ..... WANG Xiao-fei, FAN Rui-fen, CHEN Yuan, et al. (31)
- Study on Fermentation Technology of Edible Mulberry Enzyme** ..... LIANG Gui-qiu, WU Jing-jing, DONG Guiqing, et al. (36)
- Studies on the Antioxidant Activities and the Changes of the Products during the Co-fermentation of Radix Ginseng and Ganoderma Lucidum** ..... SU Ling, LIU Shu, LIU Zhi-qiang, et al. (41)
- Optimization of Fermentation of Soybean Meal with Bacillus natto by Response Surface Methodology** ..... YANG Bo, YANG Guang, DU Guo-ning, et al. (47)
- Study on Control of Staphylococcus aureus in Steamed Bread** ..... CAO Hui, LI Jie, PENG Shao-jie, et al. (52)
- Volatile Components Analysis and Compare of Two Kinds of LongnanDouchi** ..... XU Xue-han, CAO Lei, MA Jiang, et al. (57)
- The Development of the Rice Product Co-fermented by Ganoderma lucidum and Probiotics** ..... ZHANG Zhao, ZHONG Rong-hua, LI Xia-yi, et al. (66)
- Study on Migration of Phthalic Acid Esters from Disposable Plastic Cups to Drinking Water** ..... FANG Zhi-qing, WANG Zhi-kang, XIE Lv, et al. (69)
- Effect of Different Storage Temperatures on the Quality of Fresh-cut Phyllostachys heterocycla** ..... WANG Dan-dan, LI Qin, HE Liang, et al. (72)
- Modified Mesoporous Carbon on Adsorption Properties of Organochlorine Pesticide** ..... YUAN Cai-xia, QIAN Ying-wen, WANG Ke-hui, et al. (77)
- Screening of Good Saccharomyces cerevisiae from Fermentation with No.8 Hutai Grapes** ..... GE Han-jing, YANG Miao-miao (82)
- Detection of 10 Organophosphorus Pesticide in Chinese Wine by GC-MS** ..... HE Ping, LI Jing, KE Lu-kang, et al. (87)
- Rapid Determination of 7 Organophosphorus Pesticides in Wine by Gas Chromatography-mass Spectrometry** ..... ZHANG Shi-yun, ZHENG Zhong-hua, QIU Feng, et al. (91)
- Detection of Nattokinase Activity in a Crude Extract of Natto Freeze-dried Powder** ..... AO Yu-tao, WANG Dong-xue, XU Ling-shan, et al. (96)
- Determination of Tetramine in Poisoned Dog Meat and Rice by Gas Chromatography-Mass Spectrometry** ..... ZHANG Ji-hong, XU Wen-yang, LIAO Yan-zhi, et al. (99)
- Determination of Rhodamine B in Chili Products by QuEChERS/ultra Performance Liquid Chromatography-tandem Mass Spectrometry** ..... BAI Ya-min (103)
- Development of Jasmine Towel Gourd Fancy Steamed Buns** ..... WANG Ying-ying, ZHANG Na (107)
- Study on Processing Technology of Low Temperature and Red Pepper Flakes** ..... DU Ke-xing, LIN Shi-feng, ZHANG Sheng-li (113)





美好滋味  
美好生活



ISSN 1674-50



9 771674 506167

关注美好官方微博微信参与更多活动

- 新浪微博: @美好食品
- 腾讯微博: @美好食品
- 微信: cdxwsp
- 美好食品旗舰店

新希望集团 · 成都希望食品有限公司